

## Les métiers de l'Ordre, suite...

### Le rôle de l'IMAGIER dans l'Ordre des CHEVALIERS BREVINS

Ou comment donner une image positive de l'action menée par l'Ordre, pour assurer sa promotion, en interne et dans les médias.

C'est notre ami Louis LEMAITRE, dit « Loulou » qui assume cette charge chez les CHEVALIERS BREVINS, rôle qu'il tient de main de maître.

Ce travail - car c'en est un - est très intéressant, et très important ; l'Imagier a pour tâche de mémoriser, au moment le plus approprié et de manière discrète, les acteurs de l'Ordre, ainsi que les décors dans lesquels sont conduites nos différentes manifestations. Il utilise bien sûr un matériel approprié. Il est autorisé à bouger pendant les chapitres de manière à bénéficier du meilleur angle de prise de vue, ou à se rapprocher des personnes qui sont sous les feux de la rampe. Ses images, soigneusement sélectionnées, iront illustrer le compte rendu de la manifestation qui sera fait notamment dans l'édition suivante de la FEUILLE DE VIGNE, ainsi que dans les « nouvelles brèves » du site Internet.



Enfin, notre Imagier a une fonction très technique, dans l'élaboration et la mise en page de notre feuille d'information interne ; ceci nécessite des heures de travail, et une connaissance très poussée du logiciel de composition. A l'heure du numérique, n'utilisant plus de pellicules, Loulou ne se fait plus de cheveux. Evidemment ceci n'est pas un cliché !!!

Il est vraiment la mémoire photographique de notre Ordre.

Gérard Richard et Jean-Pierre Dubard



### 19 novembre 2011, un grand Chapitre au Château de la Poterie.

Le château de la Poterie, en la Chapelle sur Erdre, a accueilli, ce samedi 19 novembre 2011, nombre de Chevaliers et Dames de la Duchesse Anne.

Des impétrants bien connus sollicitaient l'insigne honneur d'être admis au sein de notre Ordre.

Mais pour y parvenir, il fallait qu'ils réussissent les diverses épreuves traditionnellement imposées.

MM Jean-François MATHE, Franck LOUVRIER, Waldemar KITA, Joël BONNEMAISON, Jean-Loup BENNETON, dont nous ne rappellerons pas les titres, tous honorablement connus, allaient-ils réussir la «terrible» épreuve de la Pipette? Est-ce que les éloges de leurs parrains convaincraient les dignitaires Brevins?



La réponse fut positive et la presse en a fait largement écho. Nul doute que ces nouveaux Chevaliers sauront exporter les valeurs de notre Ordre dans leurs différents horizons et surtout appliquer toujours notre devise : « Bois le vin, sois bon comme lui ».

Jean-Marie Girard



### Congres National Des Tribunaux de Commerce à Nantes

Jeudi 1er décembre, l'Ordre a investi la Cité des Congrès pour répondre à la sollicitation des responsables des Tribunaux de Commerce lors de leur congrès national.



Devant leurs nombreux pairs, Juges, les trois nouveaux Brevins, éminentes personnalités de ces Tribunaux : Madame Edith DE BOUDE, Dame de la Duchesse Anne, Messieurs Jean-Bertrand DRUMMEN et Philippe THIBAUT, nouveaux Chevaliers ont fait le serment, main droite levée, « de travailler à répandre en toutes occasions, de l'orient au ponant, l'antique renommée de nos vins du Comté Nantais ».

Nul doute que s'ils respectent bien le serment qu'ils ont proclamé, personne ne saura les juger

Et, pour clore cette belle soirée, tous les participants ont bien défendu le Muscadet

lors du vin d'honneur.

Jean-Marie Girard



## 10ème anniversaire du Bailliage de GUERNESEY

Nos amis du Bailliage avaient sans doute passé un pacte avec les autorités célestes : l'île de Guernesey s'est montrée sous son meilleur jour et nous avons bénéficié d'un temps très agréable pendant ces 3 journées.

Accueillie à St Pierre Port, à notre arrivée par bateau, par notre bailli Graham EDWARDS, accompagné de l'ambassadeur Jacques Maingard, du Sénéchal Wade Emmerson, de l'échanson Bill Bowen (plus particulièrement chargé de l'organisation de cet événement), la délégation nantaise de 8 personnes, conduite par le Grand Maître, fut transférée directement à l'hôtel COBO BAY, de l'autre côté de l'île. C'est là qu'eurent lieu plusieurs repas, dont la réception le vendredi soir, par les Amis du Muscadet.

Nous n'étions pas seuls : une forte délégation de 32 personnes était venue du Pays de Galles. Etaient aussi présents le Bailli d'Edimbourg ainsi qu'un représentant de la Chancellerie d'Alcester et du Bailliage de Londres.

Le Samedi 24 Septembre constituait la journée la plus importante : traversée en bateau pour l'Île d'Herm où eut lieu le chapitre au cours duquel furent intronisés 2 nouveaux chevaliers ( Peter Walpole et Jonathan Watson) ainsi que la 1ère Dame de la Duchesse Anne du Bailliage : Shirley Breedon, impliquée depuis de nombreuses années dans l'Association des Amis du Muscadet.

Après un repas excellent, en partie à base de fruits de mer, et bien sûr arrosé de Muscadet, une petite promenade à pied permit à quelques-uns de découvrir les paysages superbes de cette petite île. De retour à St Pierre Port, nous avons été transférés à notre hôtel, et c'est à nouveau là qu'eut lieu, en soirée, le banquet du 10ème anniversaire : cuisine très recherchée et excellents vins d'accompagnement.

Le Grand Maître prononça un discours dans lequel il félicita le Bailli pour le travail accompli pour faire connaître le Muscadet dans l'île; il termina par ces mots : « En ces temps un peu moroses, ne nous laissons pas envahir par la mélancolie, et soyons fiers d'appartenir à cet ordre bachique qui cultive, au-delà de la culture du vin, le plaisir de se rencontrer et d'entretenir l'amitié ».

Le lendemain Dimanche 25 septembre, nous fûmes transportés dans le centre de St Pierre Port. Tous les chevaliers en tenue paradèrent dans la ville, avec drapeaux (mais sans musique...) au grand étonnement des promeneurs du dimanche. Puis ce fut le déjeuner de clôture dans un magnifique hôtel 5 étoiles qui abritait autrefois les services du Gouvernement de l'île. Ainsi se termina la partie officielle des cérémonies d'anniversaire.

Lundi, les délégations se séparèrent. Mais, avant de prendre le bateau du retour, notre délégation nantaise put effectuer une petite visite guidée de l'Île, en suivant la côte nord jusqu'à St Pierre Port. Merci à nos guides Graham, Bill, et Wade de nous avoir permis de mieux connaître leur magnifique Île de GUERNESEY.



Gérard Richard, Ambassadeur pour Guernesey



## Chapitre annuel de Londres

17 novembre 2011

La délégation composée de Gérard Richard ambassadeur, Jean Oger Maître du Logis et du Grand-Maître fut accueillie à la Stratford House, un ancien relais de poste, par le Bailli John Cunynghame. Le chapitre annuel du Bailliage de Grande-Bretagne est un moment important de leur programme annuel. Etaient présents le Bailli du Pays de Galles Anthony Pugh et le Bailli d'Alcester Jeremy Howell.



Un cocktail a précédé le chapitre au cours duquel furent intronisés trois Chevaliers et où furent reçues deux Dames de la Duchesse Anne. A la fin du chapitre, le Grand-Maître remit très solennellement au Bailli le nouveau collier de sa charge, après avoir prononcé les paroles suivantes : «I am very honoured and very happy, to give you this medal, symbol of your responsibility of Bailli of Great-Britain . With my congratulations». Puis, ce fut le banquet, réunissant près de soixante-dix convives, banquet accompagné

comme toujours d'excellents vins français dont le Muscadet.